

CORREO | DEL | ORINOCO

Miércoles 17 de abril de 2019 | N° 3.408 | Año 10 | Bs 200 | Caracas | www.correodelorinoco.gob.ve **La artillería del pensamiento**

PUBLICACIÓN CONCEBIDA Y FUNDADA POR EL COMANDANTE SUPREMO DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA HUGO RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS 1954-2013

En coordinación con el Gobierno Nacional

Llegaron insumos médicos y plantas eléctricas por vía de ONU y Cruz Roja

También hay materiales para trabajadores de la salud que serán distribuidos en ocho hospitales y ambulatorios ■ Bidones para el almacenamiento de agua potable y transformadores de energía se incluyen en el cargamento ■ Es el primer lote de ayuda humanitaria que

ingresa tras el diálogo sostenido entre el presidente de la República, Nicolás Maduro, el de la Cruz Roja Internacional, Peter Maurer y la ONU ■ El ministro para la Salud, Carlos Alvarado, recibió el aporte en el Aeropuerto de Maiquetía. Foto @mpps salud **pág. 4**



Danos la paz

Miércoles Santo marca el final de la Cuaresma y el inicio de la Pascua, recuerda que tras la traición de Judas Iscariote, Jesús fue sometido a juicio y condenado. Camino al calvario azotado, cargando la pesada cruz y coronado de espinas transita el duro recorrido hacia la crucifixión, a la muerte. Esa advocación como Nazareno es venerada en todo el mundo cristiano. En Venezuela tienen especial significado el de Achaguas, en el estado Apure y del San Pablo en la Basílica de Santa Teresa, en Caracas, donde desde 1674, cuando en la capital solo había seis iglesias, el culto se hizo tradición.

Foto María Isabel Batista **págs. 8 y 9**

Venezuela en la mira del imperio

Nuevo informe revela planes de EEUU por la ruta naval

Se quiere alejar a Rusia y China del continente. **pág. 13**



Acordadas en Canadá

TSJ repudia medidas contra el Poder Judicial **pág. 7**

Contra el país

Denuncian ante la OMC prácticas ilegales de Colombia y Estados Unidos **pág. 5**

Con acto especial

Presidente Maduro celebra 16 años de Barrio Adentro **pág. 3**

200 mil funcionarios resguardan vida de temporadistas en el país **pág. 7**

₱ = 1 BsS/Petro=36.000 Euro € 4.645,22 • Yuan ¥ 612,91 • Lira ₺ 710,33 • Rublo ₴ 64,08 • Dólar \$ 4.113,36

Fecha valor: Lunes 22 de abril de 2019 - Fuente: BCV

Senador Telmário Mota fue recibido en Miraflores

Presidente Nicolás Maduro evalúa retomar relaciones diplomáticas con Senado brasileño

El legislador brasileño agradeció al Gobierno del presidente Nicolás Maduro por la receptividad hacia su propuesta de restablecer el diálogo, así como las relaciones comerciales, sociales y culturales entre ambos pueblos

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Prensa Presidencial
Caracas



Venezuela y Brasil celebran encuentro por la Diplomacia de Paz

El canciller de la República Bolivariana de Venezuela, Jorge Arreaza, luego de su reunión con el senador brasileño, Telmario Mota, a propósito de la Diplomacia Bolivariana de Paz, destacó la relación entre ambas naciones, así como la necesidad de ahondar en la cooperación.

“En el marco de la Diplomacia Bolivariana de Paz, recibimos la visita del senador brasileño @TelmarioMotaRR. Evaluamos la relación bilateral y la necesidad de profundizar nuestra cooperación con respeto mutuo, en paz, y procurando beneficios compartidos para ambos pueblos hermanos”, escribió Arreaza.

Detalló que Roraima importa el 55% de rubros como energía, hierro y otros minerales desde Venezuela; en este sentido priva la necesidad de reanudar relaciones binacionales.

La necesidad de retomar las relaciones diplomáticas entre Venezuela y Brasil, en vista de que el Poder Ejecutivo de la nación carioca ha perdido esa capacidad, es el objetivo del senador brasileño Telmario Mota al visitar el Palacio Presidencial de nuestro país.

Mota sostuvo un encuentro con el presidente de la República, Nicolás Maduro, en el Palacio de Miraflores, donde sostuvo que su presencia en el país se desarrolla bajo la figura de representante del pueblo, el Congreso Nacional y la Fuerza Armada del Brasil.

Señaló que la acción fue asumida por el Senado y el Poder

Legislativo brasileños, considerando relevante recuperar las relaciones armónicas con Venezuela.

El senador Mota reprochó la actitud asumida por el presidente Jair Bolsonaro, con relación a la política de Venezuela, dejando de lado los conflictos existentes en su nación.

Argumentó que poseen “más de 3 millones de personas desempleadas, millones de personas con problemas de salud, problemas energéticos, de viviendas, 56 mil

personas asesinadas”, entre otras vicisitudes.

Agradeció al Gobierno del presidente Nicolás Maduro por la receptividad hacia su propuesta de restablecer el diálogo, así como las relaciones comerciales, sociales y culturales entre ambos pueblos.

Asimismo, adelantó que el Jefe de Estado venezolano, tiene previsto enviar una carta al Senado brasileño para dejar por sentado que “Venezuela es un país armónico, de paz, de unión y donde se establece que

los países de América del Sur no podemos entablar guerras ni enfrascarnos en conflictos propiciados por países ajenos”.

RELACIONES BINACIONALES

El representante del estado de Roraima, se mostró afectado por la situación actual de su jurisdicción, motivado a que se trata de una zona que guarda cierta dependencia de Venezuela, y ha decaído considerablemente tras la decisión del Gobierno venezolano de cerrar el paso fronterizo.

Unida a la “aventura guerrillera” de Estados Unidos

Gobierno rechaza sanciones impuestas por Canadá a funcionarios venezolanos

T/L.A.Y.
F/ Prensa Cancillería
Caracas

El Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela rechazó las sanciones impuestas por el Gobierno de Canadá contra funcionarios del Estado venezolano.

A través de un comunicado emitido por el Ministerio del Poder Popular para Relaciones

Exteriores, el Estado venezolano resaltó que en el “afán por demostrar fidelidad a la agresión imperial contra Venezuela, el Gobierno de Justin Trudeau opta por violar descaradamente al derecho internacional, hundiendo las históricas relaciones de amistad entre los pueblos canadiense y venezolano”.

El texto, refiere que las medidas coercitivas unilaterales anulan la confianza en Canadá como

mediador para el diálogo, la diplomacia, la paz y el respeto a la democracia en la región, siguiendo la “aventura guerrillera” de la gerencia estadounidense.

En este sentido, el Gobierno bolivariano expresó repudio y denunció las agresiones del Gobierno canadiense, e instó a la comunidad internacional a neutralizar las acciones de Washington y sus satélites en el mundo contra Venezuela.



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | @correoorinoco

pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías

Comité Editorial: Desirée Santos Amaral | David Rosas | Nancy Mastronardi

Opinión: Zaida Raúseo | Fotografía: Gustavo Frisneda | Diseño Gráfico: Pablo Valduciel L.

Edición: Judith Herrada | Dirección: Alcabala a Urapal, Edif. Dimase. La Candelaria, Caracas

RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

📞 Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2536/2590

Inversión en salud primaria supera los 120 mil millones de dólares

Maduro celebra 16 años del milagro llamado Misión Barrio Adentro

La Misión Barrio Adentro, es la operación humanitaria más grande que se haya conocido en América Latina y el Caribe, llegando como medicina preventiva y familiar todos los días estos 16 años”, expresó el Jefe de Estado desde el Círculo Militar en Caracas

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

El presidente Nicolás Maduro, celebró ayer martes los 16 años del milagro llamado “Misión Barrio Adentro”, destacando que desde su creación, ha salvado millones de vidas. Durante la celebración dijo que gracias a la visión de Hugo Chávez y de Fidel Castro con la creación de la Misión Barrio Adentro se han realizado 1.975 millones de consultas y 720 millones de exámenes.



“La Misión Barrio Adentro es la operación humanitaria más grande que se haya conocido en América Latina y el Caribe, llegando como medicina preventiva y familiar todos los días es-

tos 16 años”, expresó el Jefe de Estado desde el Círculo Militar en Caracas.

En transmisión conjunta de Radio y Televisión, el Mandatario calculó que esta misión

representa un gasto en salud, al precio del mercado privado a 120 mil millones de dólares. “Esta misión a través del Plan Quirúrgico Nacional se han efectuaron 5 millones de opera-

ciones. Asimismo, se repartieron más de 20 millones de dosis de vacunas a más de 13 millones de personas en todo el país, y agregó que hay que mejorar y consolidar las cifras año por año, de la mano con el poder popular”, señaló.

En el Sistema Público Nacional de Salud en 1999 existían 5.345 establecimientos de salud en todo el país, pero gracias a la Revolución Bolivariana hoy existen 23.545 establecimientos de salud a través de los CDI, SRI, Ipasme, Clínicas Populares, centros cardiológicos, IVSS, hospitales entre otros, manifestó Maduro.

Hasta la fecha existen 6.381 médicos y médicas comunitarias, y la meta es llegar a 100.000 médicos graduados al servicio del pueblo.

Asimismo, el primer Mandatario nacional aseguró a través de la red social Twitter, que “seguiremos llevando amor, solidaridad y salud a todas las comunidades de Venezuela”.

“Celebramos 16 años del milagro llamado Misión Barrio Adentro, llenos de felicidad por ver cómo este sueño se ha hecho realidad, salvando a millones de vidas. Seguiremos llevando amor, solidaridad y salud a todas las comunidades de Venezuela. ¡Viva Barrio Adentro!”, escribió.

Piden reglas claras para evitar malos entendidos

Venezuela trabaja para reabrir la frontera con Brasil

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Prensa Cancillería
Caracas

El canciller, Jorge Arreaza, anunció que el Gobierno Nacional trabaja en la reapertura de “los puestos fronterizos al sur de Venezuela, entre Santa Elena de Uairén (Bolívar) y Pacaraima (Brasil), pero con reglas claras”.

Así lo dio a conocer en compañía del presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores, Defensa y Seguridad del Congreso de Brasil, Telmário Mota, quien se reunió en el Palacio de Miraflores con Maduro y Arreaza.

“El comercio en esta zona es muy dinámico, y lo mejor es tener unas fronteras abiertas pero con unas reglas claras para que no se repita lo que ocurrió desde Brasil que se prestaron para el show de



EEUU de la famosa ayuda humanitaria”, destacó Arreaza.

El canciller subrayó que trabajarán en reabrir las fronteras “y establecer relaciones plenas” con Brasil, cuyo Gobierno desconoce a Maduro como Mandatario nacional.

El 22 de febrero de este año, Maduro ordenó cerrar la frontera con Brasil, por lo que el senador Telmário Mota dijo que solicitaron al Jefe de Estado reabrir la frontera debido al intercambio comercial entre los dos países. También, informó

Mal presente en el capitalismo salvaje

Presidente: Venezuela alza su voz para condenar la esclavitud infantil

T/ Luis Ángel Yáñez
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, destacó este martes la lucha por el Día Mundial contra la Esclavitud Infantil, práctica que atenta contra los derechos de las niñas y niños del mundo.

“En el Día Mundial contra la Esclavitud Infantil, Venezuela alza su voz para condenar estas prácticas, presentes en el salvaje sistema capita-

lista, que atentan contra los derechos de los niños y niñas del mundo. Continuaremos nuestra lucha contra la opresión y la injusticia”, escribió el Mandatario nacional en la red social Twitter.

Por la muerte del niño pakistaní Iqbal Masih, quien fue forzado a trabajar en una fábrica de alfombras en Muridke, una ciudad comercial a las afueras de Lahore, en Punjab, en homenaje a este niño, el 16 de abril se declara el Día Mundial Contra la Esclavitud Infantil.

que el Presidente venezolano enviará una carta al Congreso brasileño para abogar por la paz entre los dos países.

Afirmó que su visita obedecía a ratificar la paz entre los dos países y rechazar lo que calificó como una “injerencia” de Estados Unidos en los asuntos internos de Venezuela.

“Hemos acordado con el presidente Maduro trabajar en la reapertura de los puestos fronterizos (...) para que ocurra lo antes posible”, dijo Arreaza, al término de una reunión entre el Mandatario venezolano y el senador brasileño Telmário Mota en Caracas.

Coordinadas y autorizadas por el Gobierno Nacional

Llegaron las primeras 24 toneladas de insumos médicos de la ONU y Cruz Roja

El cargamento contiene medicamentos para atención de emergencias, 14 plantas eléctricas, 14 transformadores, bidones para el almacenamiento de agua y material para los voluntarios de la Cruz Roja venezolana y centros del Sistema Público Nacional de Salud

T/ Leida Medina
F/ Cortesía Twitter: @AlvaradoC_MPPS
Caracas

Ayer arribó al país el primer cargamento de 24 toneladas de insumos médicos coordinados a través de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), el Comité Internacional de la Cruz Roja y la Federación Internacional de la Cruz Roja, producto del diálogo del presidente Nicolás Maduro, con los citados organismos internacionales.

La información la dio a conocer el ministro del Poder Popular para la Salud, Carlos Alvarado, en su cuenta Twitter: @AlvaradoC_MPPS, en la que publicó: “Siguiendo instrucciones del Presidente @NicolasMaduro, acompañamos a la Federación Internacional de la Cruz Roja y la Media Luna Roja en el recibimiento de 24 toneladas de medicamentos y plantas eléctricas”.



“Estamos preparados para atender cualquier contingencia producto de la guerra económica”

Alvarado detalló que este primer cargamento de insumos contiene medicamentos para atención de emergencias, 14 plantas eléctricas, 14 transformadores, bidones para el almacenamiento de agua y material para los voluntarios de la Cruz Roja venezolana.

Reiteró que los insumos serán distribuidos, “para los centros de la Cruz Roja en Venezuela y algunos centros del Sistema Público Nacional de Salud, en el marco de la asistencia técnica hu-

manitaria y como mecanismo para sortear el bloque criminal impuesto por el Gobierno norteamericano”, explicó.

PREPARADOS PARA ATENDER CUALQUIER CONTINGENCIA

Por otra parte, con motivo del asueto de Semana Santa, Alvarado declaró al Correo del Orinoco, que durante estos días el Ministerio de Salud continuará desplegado en todos los espacios vacacionales como playas, ríos, entre otros,

donde habrá grupos que realizarán guardias de atención.

“La atención será reforzada en los hospitales, también en los espacios que están a orillas de carretera por si se presenta algún accidente en esas vías. Estamos trabajando en coordinación con Protección Civil y con todo el sistema de atención de las emergencias a escala nacional”, añadió.

Alvarado enfatizó que también estamos prevenidos con el mantenimiento de las plantas eléctricas con motivo del “golpe eléctrico, todavía estamos sufriendo algunos coletazos, tenemos que mantener nuestras plantas eléctricas totalmente operativas, por si a caso hay una falla de luz, con agua, combustible y aceite, y con un personal capacitado que en un momento determinado puedan encender las plantas eléctricas para el correcto funcionamiento de todo el sistema de salud”.

También reiteró que el Ministerio de Salud está en plena distribución de los medicamentos que llegan al país, producto de los convenios internacionales con China, Palestina, Rusia y con Cuba, así como con Unicef, ONU y OPS.

“Los medicamentos son distribuidos a los diferentes almacenes y de allí a los centros de salud a escala nacional. Estamos preparados para atender el asueto de Semana Santa y cualquier contingencia que se pueda presentar producto de la guerra económica y del bloqueo del Gobierno norteamericano”, argumentó.

A pesar de la coyuntura económica

IVSS aumenta el número de pensionados en el país

T/L.M.
F/ Héctor Rattia
Caracas

El Instituto Venezolano de los Seguros Sociales (IVSS) incorporó esta semana al sistema de pensiones a 12.700 ciudadanos a este derecho social fundamental, con lo cual la cifra total de pensionados en el país se ubica en 4 millones 545 mil 447 venezolanas y venezolanos.

La información la dio ayer el vicepresidente Sectorial para el Socialismo Social y Territorial, Aristóbulo Iztúriz al culminar la reunión semanal del gabinete para el Área Social, quien aseveró que dicho dato es de suma importancia, ya que “aún en medio del asedio, de los ataques, del golpe de Estado que está en desarrollo, el presidente Nicolás Maduro hace esfuerzos extraordinarios por dar cumplimiento al ciento por ciento de la seguridad social como está establecido en nuestra Constitución bolivariana”, enfatizó.



“Maduro hace esfuerzos extraordinarios para cumplir al 100% la seguridad social”

Señaló que en Venezuela dicha seguridad social es universal, “no es una contraprestación, y aún en medio del bloqueo estamos dando cumplimiento a

(este derecho). De manera que estos más de 12.000 venezolanos se incorporan y ya están cobrando su pensión a partir de esta semana”, expresó.

ALIMENTACIÓN A LA POBLACIÓN VULNERABLE

En materia de alimentación, Iztúriz apuntó que se ha estado realizando un trabajo conjunto entre el Instituto Nacional de Nutrición (INN) y los ministerios de Alimentación y Comunas, a fin de atender a las poblaciones más vulnerables.

En ese sentido, precisó que en las jornadas fueron beneficiados “163 mil compatriotas durante el mes de marzo, vamos a iniciar este compromiso en el mes de abril, ya están censadas 174 mil personas en condición de vulnerabilidad”, añadió.

Estas jornadas, destacó, cuentan con el acompañamiento técnico de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) por sus siglas en inglés, Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia o Unicef y la Organización Panamericana de la Salud (OPS).

Asimismo, Iztúriz anunció que el Movimiento de Paz y Vida tiene previsto un despliegue social de atención integral para este viernes 19 en Petare, y el sábado 20 en Guarenas y Guatire.

Hidrocarburos, criptoactivos entre los afectados

Venezuela pedirá foro arbitral a la OMC por prácticas ilegales de EEUU y Colombia

La Organización Mundial de Comercio, en su reglamento, considera como desleales las acciones que han ejercido contra nuestro país ambas naciones, por lo que se realizará una consulta conciliatoria

T/ Deivis Benítez
F/ Cortesía
Caracas

La República Bolivariana de Venezuela denunció ante la Organización Mundial de Comercio (OMC) las prácticas comerciales ilegales de Estados Unidos y Colombia contra la nación, y solicitará próximamente ante el seno de la misma, un foro arbitral en reclamo hacia estas prácticas que son consideradas desleales por la organización.

A través de un comunicado, la cancillería venezolana



Organización Mundial de Comercio (OMC)

informó que se ha invocado la solución de controversias a través de la OMC, tanto en el comercio de hidrocarburos como en otros bienes y servicios, incluyendo criptoactivos.

A continuación el comunicado: Desde marzo la República Bolivariana de Venezuela invoca el mecanismo de Solución de Controversias de la Organización Mundial de Comercio (OMC) ante las prácticas co-

merciales ilegales de Estados Unidos y Colombia, tanto en el comercio de hidrocarburos como en otros bienes y servicios, incluyendo criptoactivos. Venezuela próximamente solicitará establecer un Foro

Arbitral en el seno de la OMC, en reclamo hacia estas prácticas comerciales calificadas por la organización como desleales.

Venezuela había solicitado a la OMC el inicio del procedimiento denominado Consulta de Diferencias, fórmula conciliatoria que Estados Unidos aceptó en un primer momento, sin embargo, no dio respuesta dentro de los plazos fijados. Colombia, por su parte, ni siquiera ha dado respuesta a la solicitud de consultas propuesta.

Debido a esta ausencia de respuestas, Venezuela se abstendrá de invocar el mecanismo de establecimiento de grupos especiales para resolver la diferencia; y con base en las Normas y Procedimientos de Solución de Controversias que rige a la OMC, avanzará directamente al establecimiento de un foro arbitral.

Este foro arbitral compromete a los países reclamados en la responsabilidad de dar respuestas, porque es un requerimiento de carácter obligatorio ante la OMC, cuya posición acata lo establecido al respecto por la Organización de las Naciones Unidas.

El objetivo es abastecer el mercado con productos de calidad

Trujillo impulsa proyecto Café Pueblo para la exportación

T/ Redacción CO
Caracas

El gobernador del estado Trujillo, Henry Rangel Silva, dio a conocer ayer que trabajan en un proyecto para impulsar la producción de café en la entidad, con el objetivo de abastecer el mercado nacional e internacional y generar ingresos a la nación.

Desde el Monumento a la Paz Mundial, en la entidad trujillana, Rangel Silva manifestó que el proyecto impulsado por la gobernación lleva el nombre de Café Pueblo, que busca colocar un café de primera calidad, bien procesado y a buen precio en el mercado”, explicó.

Destacó además, que contará con un museo y una área de degustación en este importante sitio de interés turístico en la entidad, el gobernador Henry Rangel Silva detalló que con-

jointamente con el Poder Popular se promueve la agricultura con el propósito de frenar la guerra económica.

“El pueblo se ha planteado no depender de las transnacionales para avanzar en la producción de los diferentes rubros; damos apoyo en el área técnica y suministro de insecticidas. Los valores los tenemos en las manos de los campesinos”, puntualizó.

PLAN PICA, PODA Y TALA

El gobernador Henry Rangel Silva precisó además, que trabajan en el plan de fortalecimiento y recuperación del Sistema Eléctrico Nacional (SEN), afectado el pasado 7 de marzo con diferentes ataques, y resaltó que fueron transferidos materiales y herramientas al Estado Mayor Eléctrico en el estado Trujillo, para la limpieza y mantenimiento de las 27 subestaciones eléctricas de la entidad.

Destacó que fueron entregados 12 combos con implementos necesarios para las labores de desmalezamiento, a través del Plan Pica, Poda y Tala que impulsa el Gobierno Bolivariano conjuntamente con la Gran Misión Barrio Nuevo Barrio Tricolor.

“Se realizó la planificación para hacer la limpieza de las 27 subestaciones que acá funcionan, lo cual ya se cumplió 100%, a través del apoyo de diversas instituciones, entre alcaldías, que colocaron todo el empeño para que estos espacios estén operativas para la distribución del suministro de energía eléctrica en el estado Trujillo”, expresó.

Además de realizar la limpieza estamos mejorando las condiciones de seguridad, aseguró Rangel Silva, al tiempo que llamó a la población a participar activamente para evitar nuevos ataques al sistema eléctrico.

Las autoridades detuvieron a 33 personas

Recuperadas 2 toneladas de material estratégico de telecomunicaciones

T/ Redacción CO-YVKE
Caracas

Cantv y Movilnet en articulación con los organismos de seguridad del Estado y el Poder Popular incautaron 1.795 kilogramos de cobre, cables y diversos materiales estratégicos y se logró la detención de 33 personas por estar incurso en los delitos de hurto, robo y vandalismo.

La Región Capital ocupó el primer lugar en incautaciones con 874 kilogramos de material; seguido de occidente con 803 kg; Guayana con 75 kg; el centro del país con 40 kg; y los Andes con 3 kg, reseña nota de prensa de Cantv.

Durante la labor, las autoridades detuvieron a 33 personas, a las cuales se les imputó por el delito de hurto, robo y vandalismo contra las instalaciones y activos pertenecientes a la empre-

sa de telecomunicaciones. Estos ciudadanos quedaron a disposición del Ministerio Público para el debido proceso ante los tribunales competentes.

En el año 2018, Cantv-Movilnet logró la recuperación de 10.350.730 kilos de material estratégico en todo el país. De igual modo, la articulación permanente con los distintos organismos de seguridad permitió la captura de 681 ciudadanos, por cometer diversos delitos contra la infraestructura de telecomunicaciones.

En paralelo, Cantv-Movilnet continúa impulsando el Plan de Resolución Integral de Averías en todo el territorio nacional, para atender a zonas residenciales, comercios, centros educativos y de salud, instituciones y empresas que han resultado afectadas por el hurto y vandalismo a las redes.

Gran crecimiento en este período

Banco del Tesoro sigue impulsando el turismo

Otorgados Bs 226.651.978,44 en financiamiento

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

La cartera crediticia del Banco del Tesoro destinada a impulsar el sector turístico venezolano mostró un crecimiento de 92.205,63% en el período 2018-2019. Al cierre del mes pasado dicho portafolio registró Bs 226.897.789,86, cifra que refiere un alza importante respecto al mismo período en 2018, donde esta cartera se ubicó en Bs 245.811,42.

El diferencial entre ambos montos arroja un total de Bs 226.651.978,44 que fue otorgado

en financiamiento a esta área económica estratégica, que ha venido apalancando la institución financiera en cumplimiento con los objetivos del Gobierno Nacional.

El turismo es un motor de la economía que ocupa el 10% del Producto Interno Bruto Mundial (PIB) y en Venezuela ha reportado un desarrollo fundamental, debido a la multiplicidad de destinos que visitantes nacionales y extranjeros pueden disfrutar en temporadas vacacionales como Carnaval o en esta Semana Santa 2019.

Además, es generador de empleos directos e indirectos, así como un dinamizador del comercio, bienes y servicios, por ello, la institución financiera apoya con financiamiento



Se debe apoyar al turismo en Venezuela

a las empresas para dotación, equipamiento y reparación de establecimientos turísticos, adquisición de rutas de transporte

terrestre, marítima, acuática construcción de inmuebles destinados a la prestación de servicios al turista, entre otros.

Por otra parte, el portafolio de créditos del Banco del Tesoro creció 268.875% en marzo 2018-2019, al pasar de Bs 24.974.987,51 a Bs 67.176.473.639,72. La diferencia entre ambas cifras arroja una asignación de Bs 67.151.498.652,21 en financiamientos en las áreas de comercio, manufactura, agricultura, construcción, microcréditos, turismo, créditos sociales para el emprendimiento, etcétera.

Entre las carteras más destacadas durante el referido período se encuentran: crédito al comercio con un crecimiento de 335.650%, agropecuario con un 208.035%, microcréditos con 575.007%, así como financiamiento en el área de construcción, cuyo aumento fue de 580.296,03%.

Entre ayer y hoy

Feria del Pescado en Puerto Ayacucho distribuyó 12 toneladas de sardinas

T/ AVN
Puerto Ayacucho

Como parte del programa para la Semana Mayor, el Gobierno Bolivariano, a través del Ministerio de Pesca y Acuicultura, realiza ferias del pescado en todo el territorio venezolano, para garantizarle a la población la adquisición de este importante rubro proteico en Semana Santa. Para el estado Amazonas se desplegaron 2 camiones cava con 6 toneladas cada uno, para un total de 13 toneladas a ser distribuidas en esta temporada.

Ismaira Payema, directora regional del Ministerio de Pesca, señaló que hoy en la mañana arribó al estado Amazonas el primer camión cava con 6 toneladas de sardinas de mar y para mañana miércoles se prevé que llegue el segundo camión con 6 toneladas más.

“Nuestro Gobierno Bolivariano implementó estas ferias en todo el territorio nacional en esta temporada alta de Semana Santa, donde la población por tradición y costumbre consume este importante rubro, así

el Gobierno le garantiza a la población la adquisición del producto a un precio accesible”.

Payema añadió que, “en vista de la alta demanda de las sardinas, se está vendiendo un máximo de 5 kilos por persona a un precio de 1.000 bolívares, para garantizar la mayor cobertura posible”.

Betty Lara, habitante de Puerto Ayacucho, dijo que, no obstante, la alta demanda, la cola avanza rápidamente, el personal que atiende procura agilizar la venta y eso es bueno, sobre todo porque la temperatura es alta y necesitan que las sardinas sean despachadas a tiempo y así evitar pérdidas del producto.

Dilena Navas, adulta mayor de Puerto Ayacucho, señaló que adquirir este producto en esta época es una buena opción, sobre todo porque de acuerdo a las tradiciones, no se puede comer carne de res, cerdo, pollo sino que el alimento primordial es el pescado, y como el pescado de la región esta mucho más caro, prefieren adquirir la sardinas de mar.

Publicidad

Cantv Informa

Procesos de elecciones para selección de Directores representantes de accionistas clase “C” ante la Junta Directiva

Dando cumplimiento al lapso de inscripción de las postulaciones de candidaturas para el proceso de elecciones 2019-2020 establecidas en el cronograma de actividades (04 al 12 de febrero 2019), se inscribieron únicamente dos (02) candidatos: Ulises Fernández y Pablo Calderón -actuales Directores Representantes de Accionistas clase “C” ante la Junta Directiva-, electos en el período 2018-2019. La Comisión Rectora en pleno ejercicio de sus funciones, elevó a la consideración de la Junta Directiva de Cantv, la cancelación de las elecciones para el periodo 2019-2020, la cual fue aprobada en fecha 20/02/2019.

En virtud de lo antes expuesto, se mantienen en sus cargos para el período 2019-2020, los siguientes ciudadanos:

CÉDULA	CANDIDATOS	LETRA	CARGO
8.316.287	Ulises Fernández	C	Director Principal
9.245.060	Pablo Calderón	E	Director Suplente

Para más información visita la página www.cantv.com.ve o comuníquese a través del 0212-5000333.

www.cantv.com.ve



Repudió medidas contra representantes del Poder Judicial

Presidente del TSJ acusó al Gobierno canadiense de ser un vasallo de EEUU

A juicio de Maikel Moreno, la nación norteamericana desprecia las instituciones democráticas y confirma su estrategia desestabilizadora contra Venezuela

T/ Romer Viera Rivas
F/ Archivo CO
Caracas

Maikel Moreno, presidente del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), repudió, mediante un comunicado, las medidas “unilaterales tomadas por el Gobierno de Canadá contra representantes del Poder Judicial venezolano.

Para Moreno, la acción del Gobierno canadiense evidencia “su desprecio por las instituciones democráticas” de una nación no subordinada a Estados Unidos de América. Y ratifica su estrategia desestabilizadora



Para el magistrado, Canadá es uno de los brazos ejecutores de la política estadounidense

“contra los poderes públicos de un país independiente como Venezuela.

El magistrado se solidarizó con las demás “autoridades nacionales que han sido injuriadas por la arbitrariedad del Gobierno canadiense”, e instó a los representantes de ese país a abandonar el vasallaje que ha asumido “el Gobierno xenófobo de EEUU.

A continuación el comunicado: El presidente del Tribunal Supremo de Justicia de la República Bolivariana de Venezuela, magistrado Maikel Moreno, expresa su más enérgico repudio ante las ilegales medidas coercitivas unilaterales tomadas por el Gobierno de Canadá contra un grupo de dignos representantes del Poder Judicial venezolano.

Al colocarse, una vez más, al margen del derecho internacional, el Gobierno canadiense ha puesto en evidencia su desprecio por las instituciones democráticas de un Estado no subordinado a los intereses del Gobierno supremacista de Estados Unidos de América.

Las sanciones ilegales aplicadas por el Gobierno de Canadá

forman parte de su oscura estrategia de desestabilización contra los poderes públicos de un Estado independiente, libre y soberano. En este sentido, las autoridades canadienses se han convertido, indudablemente, en uno de los brazos ejecutores de la política estadounidense que propicia un golpe de Estado en Venezuela, con el fin de apropiarse de las ingentes riquezas de la Patria de Bolívar.

Asimismo, la condenable conducta injerencista del Gobierno canadiense, lejos de mancillar la dignidad de las magistradas y magistrados venezolanos, refuerza su firme convicción de seguir garantizándole al pueblo venezolano el acceso a la justicia fundado en el ordenamiento jurídico interno, y sin interferencias extranjeras.

Finalmente, el presidente del Tribunal Supremo de Justicia, magistrado Maikel Moreno, expresa su solidaridad a las demás autoridades nacionales que han sido injuriadas por la arbitrariedad del Gobierno canadiense, e insta a las autoridades de ese país a abandonar la posición de vasallaje que han asumido frente al gobierno xenófobo de Estados Unidos de América, respecto al repudiable tratamiento que continúan dando a las legítimas autoridades de la República Bolivariana de Venezuela.

Más de 200 mil hombres y mujeres en todo el país

Temporadistas son resguardados las 24 horas del día con operativo de Seguridad 2019

T/ Romer Viera Rivas-AVN
F/ Cortesía
Caracas

Los más de 200 mil hombres y mujeres de los organismos de seguridad que participan en el Dispositivo Semana Santa Segura 2019, se encuentran desplegados a escala nacional, a fin de garantizar el bienestar de los vacacionistas las 24 horas del día, durante el asueto.

En concordancia con los lineamientos del Gobierno Nacional, son miles los funcionarios que laboran en todas las regiones del país como parte de los operativos de prevención, seguridad y control, diseñados para prevenir y atender las emergencias.

Es el caso del estado Sucre donde más de 6 mil funcionarios resguardan los más de 800 kilómetros de costa de la entidad, atendida con 150 Puntos de Atención Integral (PAI). El viceministro para la Gestión del

Riesgo y Protección Civil, Randy Rodríguez, junto al gobernador Edwin Rojas y al comandante de la Zona Operativa de Defensa Integral (ZODI) N° 53, el general Julio Barrios, recorrió las 120 playas aptas de la entidad a fin de verificar el trabajo realizado por las unidades de seguridad.

En el estado Miranda efectivos de Protección Civil (PC), cuerpos de bomberos, el Cuerpo de Investigaciones Científicas, Penales y Criminalísticas (Cicpc), Polimiranda y Salvavidas, se ubicaron en los ejes carreteros, espacios culturales, parques, playas, ríos y balnearios de la región, una de las más visitadas por los temporadistas en estos días de asueto.

Más de 18 mil funcionarios se encuentran desplegados en el estado Miranda, como parte del Dispositivo Semana Santa Segura 2019, así lo informó el viceministro de Política Interior y Seguridad Jurídica, Hanthony



Más de 18 mil funcionarios atienden el estado Miranda

Coello, durante la supervisión y el recorrido en la autopista Gran Mariscal de Ayacucho, donde manifestó que de los 3.226 puntos de control nacional, 366 están en el estado.

En Trujillo, los equipos de PC y Administración de Desastres atienden los 35 puntos de control situados en diversos municipios de esta entidad andina, según

declaraciones del coordinador estatal de la referida institución, César Fernández, quien refirió que en estos puntos articulan con otras instituciones de seguridad “para garantizarle la paz, tranquilidad y feliz disfrute a quienes visiten los diversos templos, iglesias, piscinas, balnearios, parques, monumentos y demás sitios de interés turístico del estado.

La Oficina Nacional Antidroga (ONA) estima aplicar 150 pruebas de orientación toxicológica para la detección del consumo de estupefacientes durante las vacaciones de Semana Santa, en Guárico.

El organismo priorizará la supervisión de los conductores de transporte público, para garantizar que estén libres del consumo de sustancias psicotrópicas, lo cual permitirá minimizar el riesgo de verse perjudicados en un incidente vial.

En el municipio Juan Germán Roscio, la ONA activó dos puntos de control, uno en el puente Pedro Zaraza y otro en el terminal de pasajeros de la jurisdicción. Además, se incorporan los puntos en los municipios Monagas, Zaraza y Miranda.

En cuanto a Caracas, el viceministro Coello informó que más de 100 funcionarios y funcionarias de los organismos de seguridad ciudadana resguardan el casco central de la ciudad para proteger a los feligreses durante la Semana Mayor. Coello resaltó, que “son más de 5.000 vehículos y más de 6.900 motos en el territorio nacional, desplegados en las principales vías.

Con gran fervor

Caracas se vuelca hoy a la devoción de su Nazareno de San Pablo



Fieles visitan la imagen del Nazareno de San Pablo a pagar promesas y pedir por la paz en Venezuela

Es el Nazareno de San Pablo una de las devociones religiosas más populares y arraigadas del país, que agrupa el mayor número de fieles, cuya fe se acrecienta cada día, por lo cual en las calles y avenidas de Caracas es común observar, el Miércoles Santo, a un gran número de creyentes provenientes de distintas parroquias y regiones de Venezuela con túnicas u otras vestimentas moradas que acuden de manera multitudinaria a la basílica de Santa Teresa, ubicada en el centro de la ciudad, para venerar a la emblemática imagen y pagar promesas por los favores recibidos.

Muchos van con una cruz a cuestas, descaltos, de rodillas y hacen largas colas desde la noche anterior al Miércoles Santo para rendir tributo al Nazareno, bien sea participando en la misa, llevándole orquídeas para el arreglo de la bella imagen, para pedir un favor o asistir a la tradicional procesión que desde tiempos remotos recorre más de 15 cuadras.

Al consultar la opinión del párroco de la Basílica de Santa Teresa, Armelín De Sousa Andrade, sobre la razón por la cual cada día se acrecienta la fe hacia esta imagen, comentó que “el Nazareno de San Pablo es una imagen muy histórica, muy antigua, es el caraqueño más importante, es una imagen que acompaña a la vida de Venezuela desde la época colonial, y siempre en torno a él ha estado ligada la creencia y la veracidad de milagros que la gente ha recibido”.

Recordó que un milagro del Nazareno muy conocido es el que tiene que ver con “El Limonero del Señor”, en la esquina de Miracielos, donde se quedó atrapada la imagen del Nazareno al árbol, “los limones cayeron y la gente con esos frutos, como había una gran enfermedad que era la peste, vio en eso un signo y se frotó con el limón, la gente se curó y desde entonces la imagen está asociada a grandes milagros”, afirmó.

Dijo al equipo del *Correo del Orinoco*, que también hay que ver la imagen del Nazareno, de Cristo cargando la cruz, camino al calvario “es una imagen que siempre ha sido muy querida por el fiel venezolano y latinoamericano, porque refleja a Cristo asumiendo sobre sus espaldas



De todas las parroquias llevan orquídeas para adornar la talla de Cristo

los dolores y los sufrimientos de la humanidad”. Considera que esta escultura es Cristo asumiendo la humanidad entera y llevándola a la redención.

Es una imagen que está muy ligada a la piedad popular, a la religiosidad popular, afirmó el sacerdote, quien estima que la gente se siente muy identificada con alguien que está sufriendo, que asume su dolor, y por eso es una imagen muy querida.

Destacó que la gente siempre viene ante el Nazareno a pedir por muchísimas cosas, principalmente por algún tema de enfermedad, por una situación familiar complicada o para pedir por la paz de Venezuela “vienen con muchísima fe a presentar sus oraciones, y eso viene acompañado de ofrendas, principalmente en Semana Santa cuando ofrendan sus orquídeas”.

Indicó que “casi todo lo que florea en los balcones de los feligreses lo traen al Nazareno, es una imagen muy bonita, es un amor muy especial que sienten los caraqueños y los devotos por el Nazareno de San Pablo”, aseveró.

De Sousa, quien lleva solo siete meses como párroco de Santa Teresa expresó que se siente privilegiado por estar al frente de ésta basílica “porque es uno de los templos emblemáticos de Caracas que alberga la devoción más grande de esta ciudad, que es la del Nazareno de San Pablo”, y señaló que en este año fue especial la bajada del Nazareno, la cual se hacía internamente, y hace 15 días se hizo pública y la gente observó como

bajaba del camarín hasta el lugar donde hoy (ayer) la estaban adornando con orquídeas.

QUINCE MISAS PARA EL NAZARENO

Con relación a la programación el sacerdote informó que desde las 11:30 de la noche del día martes fue abierto el templo de Santa Teresa para facilitar la entrada de los feligreses y la primera misa en honor al Nazareno se celebró a las 12:00 de la noche. Los fieles podrán participar este miércoles en 15 misas consecutivas, en total, una cada hora.

Señaló que las misas serán oficiadas por un sacerdote invitado o un obispo. Al mediodía será la misa central que será presidida por el cardenal Baltazar Porras, quien es el administrador apostólico de la Arquidiócesis de Caracas, y la última misa, a las 3:00 de la tarde, estará a cargo del Nuncio Apostólico Aldo Giordano. Al culminar la celebración eucarística se efectuará la popular y conocida procesión con la imagen del Nazareno.

MILES DE ORQUÍDEAS PARA EL NAZARENO

Gran actividad se observó ayer en el templo de Santa Teresa durante los preparativos de las misas y procesión del Nazareno. Orquídeas de varios colores, con predominio del color morado iban entregando los fieles, quienes con gran fervor acudieron a observar, orar y a estar mas cerca de Jesús con la cruz a cuestas, mientras que los más de 100 integrantes de la cofradía de la venerada imagen se

encargaban de los detalles de la programación, de la vestimenta y de adornar la bella escultura con las orquídeas. Además se encargaron de preparar la imagen de la Virgen Dolorosa que acompaña al Nazareno en la procesión.

EL NAZARENO ES NUESTRO DIOS Y LO TENEMOS AQUÍ

Abraham Núñez, quien durante 19 años se ha encargado del arreglo floral del Nazareno expresó “para mí el Nazareno es muy importante porque es nuestro Dios y lo tenemos aquí, y pienso que los venezolanos somos personas de mucha fe, y he visto a muchos fieles pidiendo curación para familiares enfermos; a menudo se observan personas pagando promesas por enfermedades que el Nazareno ha curado, inclusive ha hecho milagros en personas con enfermedades terminales”, enfatizó.

EL NAZARENO ME SALVÓ LA VIDA

Entre los devotos, se encontraba en la Basílica de Santa Teresa, Mario Salvatore, un joven de 24 años, quien solicitó que se tomara su testimonio sobre un milagro del Nazareno. Narró que desde pequeño acudía con su abuela a este templo a pagar una promesa, “porque yo nací a los ocho meses y tuve en terapia neonatal, en la actualidad mi abuela no se encuentra entre nosotros, pero sigo viniendo todos los Miércoles Santos a pagar la promesa. Para mí el Nazareno de San Pablo es muy milagroso, él me salvó, porque estuve a punto de morir y él me dio la

luego llega a la Basílica Santa Teresa.

LEYENDAS DEL NAZARENO DE SAN PABLO

En cuanto al origen de la talla del Nazareno de San Pablo existen dos versiones, una que señala que es una talla realizada en fina madera de pino flandes de la ciudad española de Sevilla, que realizó en el siglo XVII el escultor Felipe de Rivas, y según lo indica una leyenda al culminar la obra el Nazareno se le apareció al artista y le dijo “Dónde me habéis visto que mes has hecho tan perfecto”.

No obstante, hay otro relato que da cuenta que la imagen fue hecha con un tronco de cedro por José Cristiano Molinero, un inmigrante de las Islas Canarias, quien vivía en la población de Carayaca, en 1641. Según la publicación Caracas Cuéntame este artista se arrodilló ante una imagen del Nazareno que trajo de las Islas Canarias y le dijo “Nazareno, te voy a ser muy parecido a mí, porque un día tu padre nos hizo a su imagen y semejanza, pero no igual a él”.

Como está asentado en las crónicas de Caracas, el templo del Nazareno estaba situado en la esquina San Pablo, lugar donde estaba ubicado el limonero en el cual se quedó atrapada la imagen del Nazareno, y como en ese momento una epidemia había ocasionado varias muertes, los caraqueños vieron el hecho como una señal y consumieron estos frutos en infusiones, fricciones, etcétera, lo cual fue la curación de la peste que había cobrado varias vidas, por lo cual fue edificada allí su iglesia.



El párroco Armelín De Sousa



Abraham Núñez



Mario Salvatore

oportunidad de vivir, por eso es mi devoción y sigo viniendo, y no me canso de agradecerle por haberme salvado de la muerte”, recaló.

RUTA DE LA PROCESIÓN

A las 4:30 de la tarde, luego de concluir la última misa la imagen del Nazareno de San Pablo será llevada en procesión desde la puerta de Santa Teresa, seguirá a la esquina de Cruz Verde, luego empalmará con la avenida Lecuna, luego llegará a la esquina de Miracielos, lugar donde estaba “el limonero” que dio origen a la devoción del Nazareno, de allí sigue hasta la esquina Angélico, se dirige luego a la avenida Lecuna y se conectará con la esquina de San Pablo, hacia el Teatro Municipal, donde estaba situado su antiguo templo,

La pregunta de la imagen de Cristo al parecer le impresionó mucho a Guzmán y su esposa, a quien se lo comentó, ya que el Jefe de Estado ordenó que se construyera la Basílica de Santa Teresa, la actual casa de la venerada imagen.

Otro dato, que no es leyenda, es que la historia del Nazareno inspiró al recordado cumanés Andrés Eloy Blanco a escribir el hermoso poema El Limonero del Señor.

El Nazareno de San Pablo es considerado el caraqueño más importante de la Semana Mayor, y constituye la devoción más popular y arraigada que congrega el mayor número de fieles en la ciudad capital

T/ Elizabeth Pérez Madriz
F/ María Isabel Batista
y Miguel Romero
Caracas

Hoy Miércoles Santo, finaliza la Cuaresma, comienza el tiempo de pascua y se conmemora el día en que se reunió el tribunal religioso judío para condenar a Jesús, es tiempo de penitencia en el cual la imagen principal es El Nazareno (Cristo cargando la cruz, con la corona de espinas), y en Venezuela, especialmente en la ciudad de Caracas, todas las oraciones y reflexiones de los fieles van dirigidas al Nazareno de San Pablo.



¡Nuestra victoria es la paz!

Shirley Rincón

Con un sentimiento patrio el pueblo leal y valiente sigue fiel y resistiendo junto a nuestro Presidente

Todo lo que ha sucedido con la luz y con el agua ha servido para unirnos y mantenernos en calma

El pueblo de Venezuela ante nada se ha rendido y al mundo le ha demostrado que es un pueblo bravío

Las constantes agresiones a que estamos sometidos nos han acercado más y a permanecer unidos

Nos hemos hecho más sabios y hemos tomado conciencia que con voluntad y amor derrotamos la violencia

Nuestra victoria es la paz y por la paz lucharemos nuestra paz es el tesoro que todavía mantenemos

Que nos permite vivir en una hermosa armonía en una gran hermandad en libertad y soberanía

¡Qué por todos los rincones de mi amada Venezuela esta paz siga reinando... la paz es nuestra Bandera!

lapoetisadechavez@gmail.com
Caracas



Dignidad

Jimmy López Morillo

Diecisiete años después, todavía se nos estremece el alma al revisar aquellos días en que millones de venezolanas y venezolanos vivimos distintas perspectivas y en diferentes trincheras.

Diecisiete años después, uno tiene todavía frescos los recuerdos, las imágenes, fortalecidas las convicciones que llevaron a la gran mayoría del pueblo a protagonizar un hecho inédito en la historia de la humanidad como lo fue el rescate de su legítimo Presidente.

Casi dos décadas después, todavía estamos descubriendo elementos, asombrándonos con detalles, sonidos, testimonios, videos y la memoria una vez más da el viaje, hace el recorrido por los lugares y las horas vividas entonces y no podemos evitar que alguna lágrima se cuele por ahí, al recordar a algunas, a algunos de quienes allí estuvieron y hoy han cambiado de paisaje, sin dejar de darles las gracias por tanta siembra.

Cómo no acordarnos, de aquellos días de emboscadas y alumbramientos, de toda esa masa que salió a las calles a darle lecciones de dignidad al mundo entero, levantando más allá de sus alcances las banderas de nuestros libertadores, como lo hicieron los valientes integrantes de la Guardia de Honor Presidencial desde las alturas del Palacio de Miraflores, en aquella imborrable imagen colgada en nuestras retinas para mucho más allá de nuestras propias vidas.

Cómo olvidarnos de aquellos días de angustia, cuando la canalla golpista iba tejiendo toda su tenebrosa telaraña a través de

los medios de comunicación, encendiendo el odio enfermizo en una buena parte de la población, la base sobre la cual montarían su entramado sangriento del 11 y 12 de abril.

Cómo olvidarnos de esas horas en las cuales ese pueblo, aun severamente golpeado por la saña asesina de quienes habían asaltado el poder, comenzó a hilar desde las profundidades de los barrios de todo el territorio nacional, el retorno de su democracia, junto a su máximo líder, Hugo Rafael Chávez Frías, quien todavía sigue siéndolo, más allá de aquellos que no cesan en su empeño de intentar asesinarlo una y otra vez.

Cómo olvidar a nuestro Comandante Eterno, descendiendo del helicóptero la madrugada del 14-A, consolidando la heroica victoria de las venezolanas y los venezolanos, tras las horas amargas de la breve dictadura.

Cómo no dejar de decir que esos días, esas semanas, esos meses, aun recorren las venas de miles, millones, convertidos en savia inextinguible para todas las batallas que se nos han de presentar, como las de ahora, frente al imperio más criminal de la historia, en las cuales con seguridad venceremos, porque del acero de aquel abril todavía estamos recubiertos.

Y entonces, inevitable es parafrasear a Ali: Cómo no acordarnos, compañera, compañero; cómo no acordarnos si nos da por luchar -y triunfar- cada vez que nos acordamos.

jimmylopezmorillo@gmail.com
Caracas

“Derecho que no se defiende...”

Arturo Tremont

Los derechos sociales hay que defenderlos porque si no, se pierden, es una de las clásicas consignas del movimiento sindical.

La historia de las luchas de las trabajadoras y los trabajadores, de los pueblos, demuestra que los derechos se conquistan primero y luego éstos son llevados a la legislación local, regional, nacional o internacional.

En buena parte de esas luchas, esos derechos son recogidos en la Constitución de cada país y forman parte de las Recomendaciones, Resoluciones o Convenios Internacionales de la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

La progresividad de los derechos humanos se ha extendido hacia la atención preferencial a los adultos mayores. Sin embargo, no es automático que las normas sean aceptadas por la mayoría, sino que es un proceso cultural de libre aceptación en la vida cotidiana de la sociedad.

En Venezuela existe la Ley de Servicios Sociales (G.O. N° 38.270, 12/ septiembre/ 2005), la cual dicta que el Estado, a través del Ministerio del Transporte, establecerá el pasaje gratuito de transporte urbano y, al menos, el 50 % de descuento en los montos de los pasajes terrestres, extraurbanos, aéreos, fluviales, marítimos y ferroviarios en las rutas nacionales y promoverá los descuentos en las rutas internacionales.

Es público y notorio que no se respeta la ley.

Los dirigentes de los transportistas declaran que sus agremiados no pueden aplicar el pasaje urbano preferencial por la crisis económica. Niegan solidaridad a los adultos mayores, y al mismo tiempo, piden apoyo para obtener mejores tarifas y subsidios del Estado.

Es una alerta: el derecho al trato preferencial está en riesgo de perderse, hay que defenderlo hasta su arraigo en la conciencia de los venezolanos.

rtvoces@yahoo.es
Caracas

El Arenarte volvió a la ciudad costera de Carabobo

Propios y turistas celebran el Dracufest en Puerto Cabello

“Lo importante de este Dracufest no es la parte recreativa y la programación nocturna que ya de por sí son importantes”, sino “el gran logro de haber consolidado una cantidad increíble de disciplinas deportivas en un solo sitio”, opinó Rafael Lacava

T/ Luis Tovías Baciao
F/ Gobernación de Carabobo
Valencia

Los carabobeños y las carabobeñas junto a visitantes de varias partes del país han disfrutado de las actividades recreativas, culturales y deportivas celebradas en los puntos de interés turístico de esta entidad central, en especial, en su eje costero.

Estas movilizaciones y concentraciones de personas por la Semana Santa han contado con el resguardo de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB),

la Policía Nacional Bolivariana (PNB) y los uniformados de la entidad y de los municipios, sobre todo, en las autopistas y carreteras de gran tránsito por el asueto.

El gobernador del estado, Rafael Lacava, invitó al pueblo al Dracufest 2019 en Puerto Cabello, en el cual se llevan adelante exhibiciones y competencias de deportes extremos, presentación de grupos musicales, entre otros.

En Puerto Cabello el cronograma de actividades se centra en la playa Waikiki, donde se disputó el campeonato

de voleibol de playa, con los equipos Bolipuertos y el Fortín, en la categoría femenina y masculina, los cuales resultaron campeones.

Los cultores y los tallistas de la costa carabobeña mostraron su talento con la arena de playa en el llamado Arenarte, que en Waikiki contó con una gran cantidad de espectadores que alabaron las figuras al aire libre.

“El Arenarte volvió a Puerto Cabello gracias al Dracufest 2019 mostrando todo el talento y la creatividad de nuestros artistas plásticos que con arena de playa nos permitieron apreciar el arte de nuestras costas carabobeñas”, informó Lacava.

Según Germán Otero, presidente de la Fundación Festivales Carabobo Te Quiero, se trata de una tradición en



Los seguidores de los deportes extremos tienen su sitio

la Semana Mayor, que hoy es elevada a su sitio de honor como expresión popular por las gestiones del mandatario de la región y el alcalde de este municipio costero, Juan Carlos Betancourt.

Este evento cultural se desarrolló en el balneario de Playa Sonrisa, así como en la plaza Bolívar de Puerto Cabello, “pero que este año, totalmente repotenciado se mudó a la playa Waikiki para participar en el Dracufest 2019”, sostu-

vo Otero, de acuerdo con reseña de prensa de la gobernación de Carabobo.

“Lo importante de este Dracufest no es la parte recreativa y la programación nocturna, que ya de por sí son importantes porque le dan esparcimiento a nuestra juventud, sino el gran logro de haber consolidado una cantidad increíble de disciplinas deportivas en un solo sitio”, opinó en su red social ayer el dirigente del Partido Socialista Unido de Venezuela.

Alcaldía entregó materiales de limpieza

HUM recibió donación de 100 millones de bolívares

T/ Yajaira Iglesias
Maracaibo

La Alcaldía de Maracaibo entregó al Hospital

Universitario de Maracaibo una donación valorada en 100 millones de bolívares, según informó el mandatario local, Willy Casanova.

Se trata de un apoyo en materia de limpieza: desinfectantes y un camión de basura que permitirán mantener limpias las áreas del hospital.

Casanova dijo que también se refaccionó la Unidad Odontológica que tenía tres años paralizada.

Indicó que tienen previsto intervenir la Unidad de Cuidados Intensivo Neonatal, para activar ocho camas pediátricas: “Apoyaríamos en pintura y climatización para

que estén disponibles estas camas”.

En este sentido, el director del HUM, Mervin Urbina, agradeció el soporte de la alcaldía, y sostuvo que gracias a las donaciones se han surtido de material médico-quirúrgico y se han reparado unidades de transporte que están inoperativas.

Se realizan operaciones de pterigión y cataratas

Activada Clínica Oftalmológica del CDI de Boquerón en Maturín

TyF/ Gobernación de Monagas
Maturín

La gobernadora Yelitza Santaella puso nuevamente a la disposición del pueblo monaguense la Clínica Oftalmológica del Centro de Diagnóstico Integral (CDI) Ramón Domingo Montaña, de la parroquia Boquerón del municipio Maturín.

Gracias a los trabajos realizados por el Gobierno Bolivariano en la rehabilitación de los espacios del CDI de Boquerón, ahora se pueden realizar intervenciones quirúrgicas oftalmológicas de pterigión y cataratas.

“Nuestro objetivo es garantizar bienestar al pueblo; a pesar de los ataques y saboteos, no podrán detener el proyecto Bolivariano que inicio el comandante Hugo Chávez y que mantiene el presidente Nicolás Maduro, por

eso hoy celebramos junto al pueblo la reinauguración de esta clínica oftalmológica”, expresó.

La gobernadora señaló que desde la inauguración de este CDI, en el año 2005, se ha brindado atención a 428.389 monaguenses en la Sala de Emergencia y 745.758 en Consulta Externa.

La mandataria destacó que en solo tres semanas se han operado 558 pacientes de pterigión, no obstante la guerra eléctrica.

Agregó que este centro de salud integral cuenta con una planta eléctrica para poder garantizar la atención de los pacientes cuando el sistema esté fuera de servicio.

Por su parte, Janette Rengifo, coordinadora de la clínica, agradeció al Gobierno Bolivariano por la rehabilitación del quirófano del CDI para poder atender al pueblo con dificultades visuales.



“A través de la Misión Milagro también atendemos a pacientes para el diagnóstico de lesiones benignas y malignas”.

DOTACIÓN DE KIT MÉDICO

La autoridad única de Salud, Aurora Nava, informó que a través del Ministerio del Poder Popular para la Salud se dotó

al CDI de un kit médico contenitivo de estetoscopio, equipo de ORL (otorrinolaringología) para la evaluación de oído nariz y garganta, termómetro digital, linterna, glucómetro para la medición de los niveles de azúcar en sangre y un martillo para la verificación de los reflejos en las extremidades.

República Bolivariana de Venezuela.
Poder Judicial Juzgado Decimo de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Transito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas.

Caracas, 31 de enero de 2019
208° y 159°

ASUNTO: AP11-V-2018-001233
EDICTO
SE HACE SABER:

A los herederos conocidos y desconocidos del De Cujus JOSEPH ROOS quien en vida fuese Venezolano, mayor de edad y titular de la cédula de identidad N° V-6.089.227, que por ante este Tribunal cursa en el juicio por ACCION MERODECLARATIVA DE CONCUBINATO, interpuesta por la ciudadana YAMIRA DEL VALLE MATA VILLARROEL, contra los herederos desconocidos y los conocidos ciudadanos PAUL K. ROOS-RUDIN, ELIZABETH BRUN-GSELL, GAYA MAEDER-ROOS, JUDITH DAHL-ROOS, MARIA GILSON-ROOS y RITA MEDINA-ROOS de nacionalidad suizas del de Cujus JOSEPH ROOS, signado con el expediente N° AP11-V-2018-001233, en donde solicita se le reconozca la UNION CONCUBINARIA entre el finado ut supra identificado, desde el año 1998, hasta el 14 de junio de 2018, a los fines de comparecer por ante este Tribunal ubicado en el Centro Simón Bolívar, Torre Norte, piso 3, El Silencio, Municipio Libertador del Distrito Capital, dentro de los Sesenta (60) días calendario continuos siguientes a la publicación, fijación en la Cartelera del Tribunal y Consignación que del Edicto se haga en el referido Expediente a darse por citados, con la advertencia que de no comparecer a darse por citados, se les designará Defensor Judicial, con quien se entenderá su citación y demás trámites de ley, dicho lapso comenzará a computarse una vez la secretaría deje constancia en autos de haber con lo establecido en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil. El presente edicto, deberá ser publicado en los diarios "Correo del Orinoco" y "Diario VEA", durante sesenta (60) días, dos (2) veces por semana. Todo de conformidad con lo establecido en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.

EL JUEZ
Abg. JUAN CARLOS ONTIVEROS RIVERA

Perdieron la querrela contra Chevron

Ecuador ha recibido más de 40 millones de cyberataques luego de entrega de Assange

Luego de que el presidente ecuatoriano, Lenín Moreno, retirara la nacionalidad y el asilo político al fundador de Wikileaks, los sistemas de las instituciones gubernamentales de ese país se han visto acosadas por los hackers

TyF/ Hispantv
Quito

Varias instituciones de Ecuador han registrado más de 40 millones de ciberataques desde el 11 de abril, después que el presidente ecuatoriano, Lenín Moreno, le quitara el asilo al fundador de Wikileaks, Julian Assange, informó el lunes el viceministro de Telecomunicaciones del país sudamericano, Patricio Real.

En una rueda de prensa celebrada en Quito (la capital ecuatoriana), Real explicó que los referidos ataques han provenido de Brasil, Francia, Rumanía, EEUU, el Reino Unido y Ecuador, y se dirigieron a páginas web de entidades, como la Presidencia, la cancillería, el Ministerio del Interior, el Banco Central y el Consejo de la Judicatura, entre otros.

“A raíz de que empezamos a tener estos ataques, hubo llamadas de algunos otros



Los hackers han sido implacables con Moreno

Estados para ofrecer el apoyo que nosotros pudiéramos requerir”, agregó el funcionario ecuatoriano.

Por su parte, el subsecretario ecuatoriano de Gobierno Electrónico del Ministerio de Telecomunicaciones y de la Sociedad de la Información, Javier Jara, resaltó la misma jornada que el régimen de Israel es uno de los que ofrecerá ayuda en ciberseguridad a Ecuador.

Israel ayudará a Ecuador en materia de ciberseguridad después que el país reci-

quiera más de 40 millones de ataques tras la retirada de asilo a Julian Assange.

El pasado jueves, el Gobierno ecuatoriano le retiró el asilo diplomático a Assange, refugiado desde 2012 en la embajada del país sudamericano en Londres, la capital del Reino Unido. La decisión de Moreno permitió que la Policía británica, actuando en nombre de EEUU, arrestara la misma jornada al fundador de Wikileaks en dicha sede diplomática.

El fin del asilo político del periodista ha generado diferentes reacciones en todo el mundo. El expresidente de Ecuador Rafael Correa ha señalado que Moreno le ha entregado a EEUU “la cabeza de Assange” a cambio de recibir apoyo financiero.

ECUADOR PERDIÓ DISPUTA CON CHEVRON

El Tribunal Supremo de Países Bajos falló este martes a favor de la petrolera estadounidense Chevron Corporation, desestimando la de-

manda de Ecuador que exigía el pago de 9.500 millones de dólares por daños causados en la Amazonía.

El vicepresidente de la petrolera, Hewitt Pate, indicó que “el Tribunal Supremo de Países Bajos confirmó que Ecuador está obligado conforme al derecho internacional, a impedir la ejecución de la sentencia corrupta ecuatoriana contra Chevron en cualquier parte del mundo”.

En 2011 la justicia ecuatoriana sentenció a Chevron a pagar 9.500 millones de dólares por los daños ambientales que Texas Petroleum Company (Texaco) causó durante sus operaciones en Ecuador entre 1964 y 1992 en las provincias de Sucumbíos y Orellana.

Chevron heredó el caso de Texaco al adquirir la empresa en el año 2001, enfrentando así las múltiples denuncias de los habitantes amazónicos que indicaban que Texaco contaminó su ambiente, ya que utilizaba técnicas obsoletas para explotar el petróleo.

También expresaron que la petrolera estadounidense vertía petróleo en los ríos, así como sustancias contaminantes, y que lanzaba gases contaminantes a la atmósfera.

Pese a estos daños y perjuicios causados en Ecuador, el pasado 4, el máximo órgano judicial de Canadá ya había desestimado la denuncia.

Díaz-Canel aseguró que La Habana actuará con dignidad

Cuba rechaza injerencia del Grupo de Lima contra Venezuela

T/ Telesur
La Habana

El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, rechazó las acciones injerentistas contra Venezuela reiteradas por el denominado Grupo de Lima durante una cumbre celebrada el pasado fin de semana en Chile.

El Mandatario indicó que esta agrupación integrada por al menos 14 países continúa obedeciendo los mandatos “perversos del Gobierno de Estados Unidos”.

Agregó que “ante todas las pretensiones de esta instancia multilateral que calificó a Cuba como una influencia negativa para Venezuela, La Habana seguirá actuando con dignidad”.

Díaz-Canel expresó que su Gobierno rechaza en todo momento la “Doctrina Monroe”, idea que nació durante la administración del presidente estadounidense, James Monroe, que en principio indicaba que cualquier intervención de los europeos en América sería vista como un acto de agresión que requeriría la intervención de EEUU, pero con el paso del tiempo fue establecida como una justificación para que Washington se expandiera en el hemisferio.

El pasado fin de semana, el Grupo de Lima solicitó durante su encuentro a otras naciones sumarse en contra del Gobierno de Venezuela para derrocar la gestión del presidente, Nicolás Maduro, y exhortó a la Organización de las Naciones Unidas (ONU) a tomar acciones.

Publicidad

República Bolivariana de Venezuela.
Poder Judicial Juzgado Décimo de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Transito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas.

Caracas, 31 de enero de 2019
208ª y 159ª

ASUNTO: AP11-V-2018-001233
EDICTO
SE HACE SABER:

A los Herederos desconocidos y desconocidos del De Cujus JOSEPH ROOS quien en vida fuese Venezolano, mayor de edad y titular de la cédula de identidad N° V-6.069.227, que por ante este Tribunal cursa en el juicio por ACCION MERODECLARATIVA DE CONCUBINATO, interpuesta por la ciudadana YAMIRA DEL VALLE MATA VILLARROEL, contra los herederos desconocidos y los conocidos ciudadanos PAUL K. ROOS-RUDIN, ELIZABETH BRUN-GSELL, GAYA MAEDER-ROOS, JUDITH DAHL-ROOS, MARIA GILSON-ROOS y RITA MEDINA-ROOS de nacionalidad suizas del de Cujus JOSEPH ROOS, signado con el expediente N° AP11-V-2018-001233, en donde solicita se le reconozca la UNION CONCUBINARIA entre el finado ut supra identificado, desde el año 1996, hasta el 14 de junio de 2018, a los fines de comparecer por ante este Tribunal ubicado en el Centro Simón Bolívar, Torre Norte, piso 3, El Silencio, Municipio Libertador del Distrito Capital, dentro de los Sesenta (60) días calendarios continuos siguientes a la publicación, fijación en la Cartera del Tribunal y Consignación que del Edicto se haga en el referido Expediente a darse por citados, con la advertencia que de no comparecer a darse por citados, se les designará Defensor Judicial, con quien se entenderá su citación y demás trámites de ley, dicho lapso comenzará a computarse una vez la secretaria deje constancia en autos de haber con lo establecido en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil. El presente edicto deberá ser publicado en los diarios "Correo del Orinoco" y "Diario VEA", durante sesenta (60) días, dos (2) veces por semana. Todo de conformidad con lo establecido en el artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.

EL JUEZ
Abg. JUAN CARLOS ONTIVEROS RIVERA

República Bolivariana de Venezuela
Poder Judicial
Juzgado Noveno de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Transito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas
Caracas, 15 de enero de 2019
208ª y 159ª

ASUNTO: AP11-V-2019-000005
EDICTO
SE HACE SABER

A LOS HEREDEROS DESCONOCIDOS DE LA DE CUJUS ANITA BELLA PERA REYES, que en vida fuese venezolana, mayor de edad y titular de la cédula de identidad N° V-994.931, y a todas aquellas personas que puedan ver afectados sus derechos en la pretensión contenida en la demanda que por NULIDAD DE CONTRATO incoada por la ciudadana GLADYS ELENA FLORES CEDEÑO, venezolana, mayor de edad, de este domicilio y titular de la cédula de identidad N° V-6.226.901, y que se sustancia en el presente asunto signado AP11-V-2019-000005, que deberán comparecer por ante la sede de este Tribunal ubicado en el piso 3, Torre Norte del Centro Simón Bolívar, dentro de los sesenta (60) días continuos siguientes a la constancia en autos la publicación, fijación y consignación del presente Edicto, para hacer valer sus derechos y puedan hacerse parte en dicho proceso. Con la advertencia que de no comparecer dentro del lapso señalado, les será designado por el Tribunal Defensor Judicial con quien se entenderá la citación y demás trámites del Juicio. El presente Edicto deberá publicarse en los diarios "VEA" y "CORREO DEL ORINOCO", ambos de circulación nacional, durante sesenta (60) días continuos, dos (2) veces por semana, conforme a lo previsto en el Artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.

LA JUEZ TITULAR,
Abg. CAROLINA GARCIA CEDEÑO
Juez 9º de 1era. Instancia C.M.T.B
de la Circunscripción Judicial
del Área Metropolitana de Caracas

República Bolivariana de Venezuela
Poder Judicial
Juzgado Noveno de Primera Instancia en lo Civil, Mercantil, Transito y Bancario de la Circunscripción Judicial del Área Metropolitana de Caracas
Caracas, 15 de enero de 2019
208ª y 159ª

ASUNTO: AP11-V-2019-000005
EDICTO
SE HACE SABER

A LOS HEREDEROS DESCONOCIDOS DEL DE CUJUS OSCAR FLORES, quien en vida fue venezolano, de este domicilio y titular de la cédula de identidad N° V-994.931, y a todas aquellas personas que puedan ver afectados sus derechos en la pretensión contenida en la demanda que por NULIDAD DE CONTRATO incoada por la ciudadana GLADYS ELENA FLORES CEDEÑO, venezolana, mayor de edad, de este domicilio y titular de la cédula de identidad N° V-6.226.901, y que se sustancia en el presente asunto signado AP11-V-2019-000005, que deberán comparecer por ante la sede de este Tribunal ubicado en el piso 3, Torre Norte del Centro Simón Bolívar, dentro de los sesenta (60) días continuos siguientes a la constancia en autos la publicación, fijación y consignación del presente Edicto, para hacer valer sus derechos y puedan hacerse parte en dicho proceso. Con la advertencia que de no comparecer dentro del lapso señalado, les será designado por el Tribunal Defensor Judicial con quien se entenderá la citación y demás trámites del Juicio. El presente Edicto deberá publicarse en los diarios "VEA" y "CORREO DEL ORINOCO", ambos de circulación nacional, durante sesenta (60) días continuos, dos (2) veces por semana, conforme a lo previsto en el Artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.

LA JUEZ TITULAR,
Abg. CAROLINA GARCIA CEDEÑO
Juez 9º de 1era. Instancia C.M.T.B
de la Circunscripción Judicial
del Área Metropolitana de Caracas

Para alejar a Rusia y China del continente

EEUU plantea invasión naval contra Venezuela

El lunes se conoció, gracias a un trabajo periodístico, que hubo reuniones con empleados del Gobierno de Trump y representantes del autoproclamado Juan Guaidó, para una intervención militar

TyF/ Hispantv
Washington

El Pentágono está planificando operaciones militares en Venezuela para disminuir la influencia de Rusia, China y Cuba en el país, según un nuevo informe.

Esta "opción de disuasión" ha sido ordenada tras la celebración, la semana pasada, de una reunión en la Casa Blanca, donde el asesor de Seguridad Nacional de EEUU, John Bolton, le dijo al secretario de Defensa en funciones, Patrick Shanahan,

que desarrolle ideas sobre la crisis en Venezuela, precisó un reporte publicado el lunes por la cadena estadounidense *CVN*, citando una fuente en el ente castrense estadounidense al tanto de la situación.

Las actividades preliminares para la realización de las referidas operaciones militares del Departamento de Defensa de EEUU (el Pentágono) serán llevadas a cabo por el Estado Mayor Conjunto –como el responsable del plan–, en cooperación con el Comando Sur del país.

Conforme a lo que sugiere el documento, el nuevo plan del Pentágono podría incluir maniobras navales del país norteamericano en la región, en busca de obstaculizar el acceso de Rusia, China y Cuba a la misma.

El Pentágono, reveló el medio, está desarrollando tales operaciones, si bien no está muy interesado en usar la fuerza militar de Estados Unidos contra el Gobierno del presidente venezola-

no, Nicolás Maduro, que busca forzar la salida de este.

Esto, mientras varias autoridades estadounidenses, entre ellas el propio presidente, Donald Trump, el secretario de Estado, Mike Pompeo, y Bolton defienden la intervención militar como una de las opciones de Washington contra el país caribeño.

La semana pasada, Pompeo alertó a América Latina de la "falsa amistad" de Pekín y Moscú. La cancillería rusa tachó tales acusaciones de "inadmisible", mientras que China las tildó de "calumnias, y una provocación deliberada".

De hecho, Washington ha expresado su gran inquietud por el aumento de las relaciones de Pekín y Moscú con los países latinoamericanos, sobre todo con Venezuela y Cuba, en distintos ámbitos, como el económico y el militar. Al respecto, varios analistas y observadores han señalado la pérdida



de poder del país norteamericano en esta región.

Esta semana se conoció que Estados Unidos y sus aliados en la región suramericana, están estudiando todas las opciones, inclusive la militar, para intentar deponer al presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro.

Los periodistas de *The Gray Zone* revelaron que el 10 de abril se realizó una reunión en Washington donde asistieron representantes civiles y militares del Gobierno de Trump, de la Organización de Estados America-

nos (OEA), varios analistas de los denominados "think tanks" y representantes del diputado a la Asamblea Nacional en desacato, Juan Guaidó.

La investigación reveló que el único tema de la reunión era analizar una posible intervención militar contra Venezuela. Como respuesta a esa reunión que fue comprobada por los periodistas, la vicepresidenta ejecutiva, Delcy Rodríguez, calificó la pretensión como un delito de lesa humanidad y el canciller venezolano anunció que se tomarán medidas en lo político y judicial.

I Encuentro de saberes de la Banca Comunal

El Banco de Venezuela invita a los representantes de los bancos comunales de las Comunas constituidas en la Zona Metropolitana de Caracas a la primera jornada para promover la arquitectura financiera del poder popular, en el marco del **Programa de Recuperación Económica, Crecimiento y Prosperidad** instruido por el **presidente obrero Nicolás Maduro** frente a la guerra económica.

Si deseas participar en esta actividad que se realizará el jueves 25 de abril de 2019 en la sede principal de nuestra Institución, confirma tu asistencia al correo electrónico tubancocomunalbdv@banvenez.com antes del 22 de abril.



G-20009997-6

La pieza chilena forma parte del cartel internacional del festival de Caracas

El Dylan desmonta la falsa moral sobre la diversidad sexual



El texto fue escrito por el también actor Bosco Cayo

La puesta en escena se concentra principalmente en el trabajo corporal y vocal, además del histrionismo de cada uno de los cinco actores que interpretan múltiples personajes

T/ Eduardo Chapellín
F/ Archivo CO
Caracas

La intolerancia y el derecho a ser quien desees, son los ejes centrales en la pieza chilena del Teatro La Mala Clase, *El Dylan*, pieza incluida en la programación de la octava edición del Festival Internacional de Teatro Caracas 2019.

La obra se inspira en una historia real de un chico transgénero llamado el

Dylan, quien en su proceso de convertirse en mujer fue asesinado en 2014, a puñaladas, muy cerca de su casa en la población La Ligua.

El montaje intercala distintos episodios y situaciones que viven, presencian o cuentan varios personajes que tuvieron contacto con el Dylan, un joven que sufre desde niño por la discriminación y la homofobia, mientras construye su camino para ser quien desea ser, según lo relatan en la obra, de manera dinámica, sus seres queridos. La puesta en escena utiliza una escenografía sencilla y con pocos artilugios, donde tan solo cinco actores, ninguno de los cuales es el Dylan, van perfilando al personaje central.

Todos con el mismo vestido en distintos cortes, con zapatos de charol y chaquetas negras, desarrollan los múltiples personajes entre los que se cuenta

la madre del muchacho, una amiga que conoce del circo, dos maestros y un conductor de televisión, entre otros.

Igualmente este relativamente reducido equipo interpretan a los vecinos mayores, tal vez los más patéticos y desconcertantes en esta historia, que siempre están pendientes de las entradas y salidas de la casa del muchacho asesinado.

En poco más de una hora esta historia fluye desde la visión de cada personaje, donde se aprecian los que se lavan las manos como Poncio Pilatos, los hipócritas y muchos “pisapapitos” que al final sacan las garras para finalmente dejar al descubierto la falsa moral de una sociedad supuestamente tolerante, pero tan responsable del asesinato del joven como de quienes lo apuñalaron.

El texto en su estructura narrativa recuerda la *Crónica de una muerte anunciada* de Gabriel García Márquez, donde varias personas tienen su visión de un asesinato.

Las actuaciones de Bosco Cayo, también autor de la pieza, Juan Pablo Fuentes, Paulina Giglio, Jaime Leiva y Mónica Ríos son fundamentales en esta propuesta que se basa principalmente en el trabajo corporal, el histrionismo y cambios de voz para marcar la diferencia entre los personajes plasmados en la obra.

El resto de la ficha técnica está compuesta por el diseño de iluminación y espacio escénico a cargo de Rodrigo Leal; vestuario de Felipe Olivares; realización escenográfica de Macarena Ahumada y el Equipo Checoslovaquia; la realización vestuario es de Susana Arce; música de Fernando Milagros; técnico de montaje, Javier Salamanca, todo bajo la producción de Francesca Ceccotti.

“Esta obra es la búsqueda de un renacer. Es el relato de un niño que quiere ser una niña. Vemos su infancia, su adolescencia y el punzante paso por una sociedad que teme y discrimina lo desconocido. A través del texto de Bosco Cayo nos propusimos como grupo tomar conciencia de las trampas de nuestro propio lenguaje, jugar escénicamente a difuminar ciertos bordes para dar cuenta de identidades móviles y en constante construcción, quisiéramos reflexionar teatralmente sobre la galaxia infinita que significa el devenir de nuestro propio cuerpo.

El Dylan es para nosotros un grito: ¿Hay alguien aquí como yo? El eco de esa pregunta retumba en nosotros y quisiéramos compartirla con nuestros jóvenes espectadores”, mencionó la directora de la compañía Teatro La Mala Clase, Aliocha de la Sotta”, citada en una reseña de la obra.

La lectura dramatizada del texto se presentará los días 27 y 28 de abril

La historia de *Knoche: El doctor que venció a la muerte* es llevada al lenguaje escénico

T/ Redacción CO - L. J. G. C.
F/ Archivo CO
Caracas

Los días 27 y 28 de abril a las 4:00 pm, tendrá lugar en la Asociación Cultural Humboldt de San Bernardino, en Caracas, la lectura dramatizada *Knoche: El doctor que venció a la muerte*, texto de Isabella García-Ramos inspirado en una de las más espeluznantes e interesantes leyendas caraqueñas, relacionada con la vida del galeno alemán Gottfried Knoche, quien vivió y trabajó en el estado Vargas, donde, supuestamente, desarrolló

una muy particular técnica de momificación que se llevó a la tumba.

Gottfried Knoche, hombre que tal vez algunos creerían que nunca existió llegó a las costas de La Guaira con su familia y una enfermera que trabajaba para él, pero los estragos causados por la Guerra Federal le provocaron grandes ansias de experimentar con el misterio más grande que ha atormentado a los humanos: la muerte.

De acuerdo a una nota de prensa, la pieza dirigida por Vilma Ramia, con la dramaturgia de Isabella García-Ramos, la producción general de Yessi-

ca Serrano y la iluminación de Manuel Troconis, “exhibe la batalla contra el deceso que esta enigmática figura enfrenta con momias en sus manos, mientras los vivos luchan entre ellos”.

El elenco está conformado por Gerardo Soto en el rol del enigmático el Dr. Knoche, Sandra Yajure, Silvia De Abreu y Edisson Spinetti, actores que se encargan de trazar la delgada línea entre la moral y la ambición de uno de los más famosos personajes relacionados con la historia caraqueña de mediados del siglo XIX.

La fusión entre Venezuela y Alemania que muestra *Knoche:*



El texto plasma una de las leyendas caraqueñas más interesantes y espeluznantes

El doctor que venció a la muerte será presentada en su versión de lectura dramatizada durante un único fin de semana, el 27 y 28 de abril, a las 4:00 pm, en la Biblioteca Alexander von Humboldt de la Asociación Cultural Humboldt, ubicada en San Bernardino, entre el Hotel Ávila y el IESA, avenida Juan Germán

Roscio, cruce con avenida Jorge Washington, Caracas.

Las entradas pueden ser adquiridas en la taquilla del teatro y a través del correo asohumboldt@gmail.com. Más información en las redes sociales @asohumboldt (Instagram y Twitter) o @asohumboldtcaracas (Facebook).

Aparte de otros países del Caribe

La Real Federación Española de Beisbol quiere reclutar talento en Venezuela

Señaló el criollo Renny Duarte, coach de pitcheo de la furia en la pelota pequeña

T/ Redacción CO
F/ Cortesía LVBP
Caracas

La Selección Española Absoluta de Beisbol, que será dirigida por el experimentado técnico venezolano Luis Sojo, se alista para sus próximos compromisos internacionales y aspira a reforzarse con jugadores del área del Caribe, en especial Venezuela, que posean la nacionalidad española.

“Nos estamos enfocando en peloteros con experiencia a nivel profesional, que hayan jugado de Clase A para arriba, por las exigencias de los torneos que tenemos en agenda”, señaló Renny Duarte, coach de pitcheo de la selección española, en un contacto telefónico con Alexander Mendoza para prensa LVBP.

España participará en el Campeonato de Europa que se celebrará en Alemania, del 7 al 15 de septiembre, y, en caso de finalizar entre los cinco primeros, asistirá al Preolímpico Europa/África, que se disputará del 18 al 23 de septiembre,



España aspira a calificar para el Clásico Mundial

en Italia. El primer equipo clasificado en ese torneo obtendrá una plaza directa para los Juegos Olímpicos de Tokio 2020, mientras que el segundo tendrá el derecho a la repesca olímpica en marzo de 2020.

“El jugador que desee ser evaluado tiene que tener en mano el pasaporte español vigente, puede contactar con nuestro director técnico Don Juan Carlos Cerdá, a través

del correo electrónico dtecnico@rfebs.es”, explicó Duarte, exlanzador que militó con Anaheim en Ligas Menores, entre 1996 y 2000, además de actuar en la Liga Venezolana de Beisbol Profesional (Anzoátegui, Caracas, Lara, Zulia) y en la Liga Italiana (Novara) hasta su retiro en 2012.

España ha participado en los últimos clasificatorios al Clásico Mundial de Beisbol y formó

parte del evento en 2013, pero no superó la primera fase. En 2016 obtuvo la medalla de plata en el europeo.

“En este instante, el 80% de nuestros jugadores cuentan con experiencia profesional, peloteros activos en Estados Unidos, así como en las ligas invernales de República Dominicana y Venezuela. Son, mayormente, de ascendencia latina”, abundó Duarte.

CON EXPERIENCIA

Ahora mismo, el roster de la selección española de mayores cuenta con los venezolanos Luis Guillorme, miembro de los Mets de Nueva York en MLB, Ricardo Hernández, Andrés Pérez, Antonio Noguera, Daniel Álvarez, Blake Ochoa, Jesús Ustáriz, Eduardo Miliani y Leslie Nacar; así como los dominicanos Fernando Martínez, Engel Beltré y Rhiner Cruz, todos con experiencia en las Mayores.

“En ocasiones se piensa que este es otra clase de beisbol, pero en los torneos europeos, en los que juegan selecciones como Italia, Holanda, incluso República Checa, que tienen a jugadores actuando fuera de sus fronteras, se exhibe un muy buen nivel, sin nada que envidiarle al que se juega en Latinoamérica o Estados Unidos”, esbozó el venezolano.

España ha ido subiendo su competitividad en Europa, y Duarte espera que la nueva temporada de torneos internacionales sea provechosa para la selección de mayores, de la mano del mánager Sojo.

“La contratación de Luis ha sido de gran impacto, para nosotros como Federación, y, sobre todo, como selección, ya que estamos pensando en grande. Vamos a tratar de ganar el europeo y clasificarnos para las olimpiadas. Sojo tiene un amplio currículo y conocimiento de beisbol, incluso a escala internacional (Clásico Mundial de Beisbol y Premier 12) y esperamos asimilar toda esa experiencia, jerarquía y liderazgo para poder optar a ganar esas competencias. Ese es nuestro objetivo”, aseveró Duarte.

En Doobing de 200 metros del patinaje

“Chevi” Guzmán logró dorada en Alemania

T/ Redacción CO
Caracas

El patinador venezolano Sebastián “Chevi” Guzmán obtuvo medalla de oro en la prueba de Doobing de 200 metros con un tiempo de 13.958 en Alemania, informó el Instituto Nacional de Deportes (IND) a través de su cuenta en la red social digital Twitter @INDeporteVE.

En marzo pasado el velocista criollo en la prueba de 100 metros carriles de la VI Válida Nacional de Patinaje de carrera en Tunja Colombia, en la que no solo logró la presea dorada con 9 segun-

dos con 56 milésimas de segundo sino que se erigió con un nuevo récord mundial de la distancia.

Con este tiempo se convirtió en el primer patinador venezolano en obtener una marca mundial en su historia.

William Rojas, presidente de la Federación Venezolana de Patinaje, señaló que lo conseguido por Sebastián “claramente se puede llamar proeza, y cualquier calificativo le queda pequeño, no solo por el hecho de las dos medallas y el rompimiento de la marca mundial, sino porque además, lo hizo en suelo neogranadino, batién-

dose con los mejores patinadores del mundo. Para los que entendemos de esta disciplina se nos quedan las palabras cortas tratando de describir la proeza. Chevi es ejemplo y orgullo del deportista venezolano”.

Seguirá en tierras europeas en donde hará su preparación a los Juegos Panamericanos de Lima, evento al que irá como uno de los favoritos a quedarse con la presea dorada: “Esperamos brindar todo el apoyo a Chevi de cara a los Panamericanos, es promesa de victoria y eso hay que respaldarlo”.

Segunda división del fútbol español

Darwin Machís le metió tres goles a Las Palmas

T/ Redacción CO
Caracas

Solo 10 minutos le bastaron al delantero vinotinto, Darwin Machís, para marcar el hat-trick que le dio la victoria a su equipo el Cádiz sobre Las Palmas en el encuentro correspondiente a la jornada 34 de la segunda división del fútbol español.

El venezolano consiguió el primer tanto al minuto 85, al recibir el balón desde la banda derecha y definir desde la frontal del área grande.

El segundo gol llegó a 88' al definir con el arco vacío, tras una habilitación por la derecha.

El tercero arribó a 94' tras una contra que definió de manera magistral al pincharla sobre el meta de Las Palmas.

“Estamos muy contentos con el desempeño del equipo, nos llevamos tres puntos muy importantes en un campo muy difícil. Los últimos minutos cerramos el partido, vamos a casa pensando en el próximo encuentro para sacar los tres puntos”, señaló el delantero venezolano al culminar el compromiso.

Desde su llegada en enero al Cádiz, Machís, suma siete tantos en nueve partidos jugados, de los cuales ocho fueron desde el pitazo inicial.



Nadie se aburre en Semana Santa



Quien se aburra en Venezuela es porque quiere. El país cuenta con una amplia variedad de paisajes, climas y espacios recreativos para satisfacer todos los gustos y bolsillos. En Caracas, por ejemplo, sus habitantes tienen la opción

del Parque Nacional Waraira Repano, donde los temporistas pueden acudir durante Semana Santa para refrescar el calorcito propio de esta época del año o, simplemente, procurarse una perspectiva distinta de la ciudad o del mar Caribe.

El Sistema Teleférico Waraira Repano ofrece un destino turístico, cultural y recreativo, integrado a uno de los espacios naturales más destacados del país. El ambiente es propicio para el disfrute en familia, y cuenta con los servicios necesarios para

satisfacer las necesidades de grandes y chicos.

El viceministro de Política Interior y Seguridad Jurídica, Hanthony Coello, ayer acudió a la estación Maripérez para informar parte del balance preliminar del Dispositivo Semana Santa Segura 2019.

Desde la base de la montaña que decora la capital de Venezuela; recordó que más de 200 mil efectivos de seguridad se encuentran desplegados en el territorio nacional, para llevar seguridad, paz y protección al pueblo venezolano. T/ Romer Viera Rivas - F/ Prensa Mpprijp